

ACADÉMICO DE LA ESCUELA DE NEGOCIOS DE LA UNIVERSIDAD DE LOS ANDES POR IMACEC DE NOVIEMBRE:

"Es una buena noticia, pero no es una excelente noticia"

SANTIAGO. El 2025 arranca con una noticia alentadora para la economía chilena: el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de noviembre de 2024 creció un 2,1% en comparación con el mismo mes del año anterior, según informó este jueves el Banco Central. Este resultado superó las proyecciones del mercado, que estimaban un crecimiento cercano al 2%.

El incremento se explica, en gran medida, por el mejor desempeño en los sectores de minería, industria y agricultura. Sin embargo,

Juan Nagel, académico de la Escuela de Negocios de la Universidad de los Andes, advierte que, aunque el crecimiento del Imacec es mayor al esperado, no alcanza para satisfacer las necesidades de desarrollo del país. "Es una buena noticia, pero no es una excelente noticia", comenta.

Nagel subraya la relevancia de ciertos sectores económicos como motores clave para el desarrollo. "Lo que va a llevar a Chile al desarrollo será la producción de bienes y servicios, pero especialmente la producción de bienes", destaca.

PROYECTOS DE INVERSIÓN

En este contexto, los proyectos de inversión toman un papel central, aunque enfrentan obstáculos que frenan su avance. "Noticias como la posible aprobación del proyecto Dominga o los desarrollos en minería, particularmente en el ámbito del litio, tienen un impacto profundo en la trayectoria de la economía chilena. Estas son áreas donde el gobierno debe enfocarse, ya que el crecimiento de sectores como estos es lo que impulsa el desarrollo de los países", enfatiza el economista.

Aunque aún falta el Imacec de diciembre para conocer el crecimiento total de 2024, el Ministerio de Hacienda proyecta un aumento del 2,4% para el año pasado. "Creo que es una cifra alcanzable, pero dependerá de lo que suceda en diciembre, un mes en el que tradicionalmente la actividad económica tiende a aumentar. Aun así, sería un crecimiento mediocre en términos históricos, especialmente si lo comparamos con las tasas de crecimiento que Chile ha registrado en las últimas décadas", concluye Nagel.



Juan Nagel, es académico de la Escuela de Negocios de la Universidad de los Andes.